

SUBSCRIPCIONES  
PAGO ANTICIPADO  
PTAS

# La Cronica Meridional

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADOR Y DIRECTOR: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.- Juéves 3 de Septiembre de 1891

Almería, un mes. 1'50  
Provincias, trim. 5  
Extranjero. 10

25 BEMPLARES 75 CENTIMO

TELÉFONO NUM. 7

Se suscribe en la Ad-  
ministración. Reyes Ca-  
tólicos, núm. 16.

Los anuncios se reci-  
ben de 8 de la mañana  
a 5 de la tarde.

Anuncios a 10 céntos.  
de pta. línea en la 4.  
plana y 5 en la 3.<sup>a</sup>

NUMERO SUBITO 5 CENTIMO

TELÉFONO NUM. 7.

## Aviso al público.

Don José Marchado y Gilmenéz,

cirujano dentista, procedente de los Estados Unidos, tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y al público en general que ha trasladado su gabinete de consultas y operaciones, montado a la altura de los mejores de las principales capitales de Europa y América, al Paseo del Príncipe, núm. 10, al lado del Café Suizo. 3-6

## Armas garantizadas.

Escopetas de las mejores construcciones y más perfeccionados sistemas. Venta por cuenta de la fábrica.

Surtido completo de revolvers de seguridad desde 5 a 30 pesetas.

Pólvora de todas clases.  
Sebastián Lopez, armero, calle de Granada n.º 41

## Centro de suscripciones.

Obras científicas y recreativas, ilustraciones y periódicos de modas.

En publicación: *El Diccionario Hispano-Americano* redactado por 30 eminencias españolas, y la *Historia general de España* por la Real Academia.

Obras a plazos desde 5 pesetas.  
Paseo del Príncipe núm. 11.

## ASUNTO DE ACTUALIDAD.

Preocupa en estos momentos a los hombres eminentes de todos los partidos, si no la inminencia, la probabilidad al menos, de que en un periodo de tiempo relativamente corto, pueda surgir el conflicto europeo que hace algunos años se teme y que, al parecer, rehuyen provocar las potencias de primer orden, acaso por las gravísimas responsabilidades que llevarían aparejadas las desastrosas consecuencias de formidable choque.

Las grandes corrientes de simpatía establecidas entre Francia y Rusia, son consideradas generalmente como indicio de una alianza, ya concertada o próxima a concertarse, por ambos países; y esto ha puesto sobre el tapete la cuestión de la guerra, obligando a nuestros políticos a fijar mientes en el asunto, principalmente con motivo de la llegada a España del príncipe Wladimiro, hermano del Czar.

Como no es fácil prever las consecuencias de la guerra y menos las de la conflagración temida que tantos intereses habría de comprometer y tan inesperadas complicaciones crear a las potencias neutrales, natural es que los Gobiernos se preocupen del particular y que los políticos más perspicuos, así del orden civil como del militar, de todos los partidos, le concedan atención preferente, adelantándose a los sucesos, como la previsión aconseja.

Hasta ahora, según parece, el Gobierno español no se ha ocupado de este asunto de una manera oficial y solemne; pero, cualquiera que sean sus intereses políticos, los subordinará, estamos seguros de ello, a las inspiraciones del patriotismo, el día en que, por natural exigencia de su posición, haya de verse obligado a abordar de frente lo relativo a la conducta de España en el asunto de las alianzas.

Como nuestro país no tiene interés directo en la guerra, su intervención pudiera considerarse como una insigne torpeza, ocasionada, quizá, y aun sin quizá, a trascendentales consecuencias. Posible es que se vea solicitado por la doble o la triple alianza; posible también que se presenten

ante sus ojos cuadros de bienandanza; pero como en esos grandes cataclismos sociales que se llaman guerras, aquellos que no persiguen un objeto determinado están expuestos, en el caso de prestar su concurso a una de las partes directamente interesadas, a perder más bien que a ganar, menester es que España proceda en el asunto con gran previsión y cautela.

Hasta ahora, a juzgar por las manifestaciones hechas por hombres importantes de diversos partidos, la opinión se forma en el sentido de la mas absoluta neutralidad. No queremos aventurar juicios absolutos sobre particulares en cuya resolución habrían de influir por modo evidente, consideraciones e intereses de diversa índole; pero los serenos impulsos del patriotismo nos inducen a sospechar que habrá de prevalecer aquel propósito, como el más conveniente a nuestros intereses.

En el sensible caso de que el conflicto estallara, la neutralidad armada pudiera ser el escudo de esos intereses, librandonos de exponer la sangre de nuestros hermanos y los recursos de nuestro no desahogado Tesoro.

No es de esperar—esta es, al menos la creencia que se abre camino—que el Gobierno se resuelva a entrar en la senda de funestas aventuras, desatendiendo las indicaciones de la opinión, que empieza a manifestarse en el sentido antes expresado.

La acción del Gobierno debe encaminarse, en previsión de la guerra, a disponer cuanto se relacione con la defensa nacional, vigilando las fronteras y previniendo todo aquello que, en las ignoradas eventualidades del conflicto, pudiera ser necesario para poner a salvo de contingencias cualquier linaje de intereses patrios.

De desear es que la diplomacia encuentre medios a propósito para zanjar las cuestiones que pudieran ser origen de la conflagración europea, no solo para evitar que se cause un número extraordinario de víctimas, robando brazos a la agricultura, las artes y la industria, sino para librar al comercio de una paralización ruinosa, cuyos efectos habrían de agravar la situación económica de las potencias beligerantes.

La guerra es la primera de las calamidades; y la guerra, en las condiciones y con los medios que se haría la que se teme, sería un azote tremendo para los pueblos que en ella interviniesen y traería por consecuencia largo séquito de incalculables desgracias y ruinas.

## RECORTES.

Luego dicen que aquí no se cultiva la oratoria.

En la última sesión del Ayuntamiento, al darse cuenta del proyecto de construcción de docks de nuestro puerto, solo para deliberar si había lugar ó no a someter a discusión el informe de la Comisión de ornato, se pronunciaron la friolera de quince discursos.

El Alcalde tuvo que llamar la atención de los oradores, para evitar tanto derroche de elocuencia municipal.

Puesto que tan animados están los ediles por las economías, debían comenzar por economizar discursos.

Con lo cual el público quedaría agradecido y el Alcalde satisfecho.

Sean Vds. económicos, Sres. Concejales.

Se han puesto de moda los petardos. Petardos políticos, petardos municipales, petardos taurinos y petardos de dinamita.

y regada por el Tajo, se levanta un grupo de pequeños alcázares, y diez mil tiendas ó pabellones de costosas y bien trabajadas maderas. En el centro de aquella población provisional se descubre una plaza, espaciosa, rodeada por cien y cien preciosos palacios con un número considerable de ventanas y miradores.

Allí se dejan ver, luciendo resplandecientes ropages, las damas que han venido del Africa y del Asia, las doncellas de los linajes mas esclarecidos de Europa, las matronas mas ilustres de las provincias de los godos, de los suevos, de los galos, de los hunnos, de los vándalos, y de los lusitanos; los mas valientes donceles, los gefes mas distinguidos de la milicia, todos los obispos y arzobispos de España, toda la grandeza, todos los príncipes, tres poderosos soberanos y una multitud infinita de ricos y nobles señores de los reinos circunvecinos.

Entre los palacios sin cuento que cercan esta plaza incomensurable, se distingue el del rey don Rodrigo, que se eleva sobre todos a terminar en unas esbeltas torrecitas con remates de reluciente amethysto. Bajo los arcos de una estensa galería, se descubre un grande sόlo despidiendo, como el sol, de su preciosa pedrería, un círculo de resplandores. Allí está el joven monarca al lado de su nueva consorte la princesa mora.

La hermosísima reina de los godos es ya

Estos últimos, a pesar de ser tan peligrosos, no suelen ser los peores. Aun los hay más malos.

Dice un periódico, que los Diputados provinciales pasan muy malos ratos en esta época, pues aparte de que los asuntos escasean, se ven obligados a estar en sesión con todo el calor y sudando el kilo.

¡Y se aburren los pobrecitos!  
¿Porqué no organizan quintetos?  
Y así se divertirían los ratos de ocio cantando aquello del riquitruñ.

«Cojditos de la mano se marcharon por los trigos.»

Que es por donde generalmente echan ellos. Por los trigos de Dios ó por los cerros de Ubeda.

El presupuesto de Francia, en billetes de Banco de mil francos, puestos unos sobre otros, formaría una columna más alta que la torre Eiffel.

Hé aquí la demostración:  
Mil billetes de mil francos hacen un millón, y tienen una altura de 10 centímetros; 10 millones, un metro; 100 millones, 10 metros; 1.000 millones, 100 metros. De modo que 3.000 millones, harían la altura de la torre Eiffel, que es de 300 metros.

¡Qué desocupado y descansado debe estar el autor de este cálculo!

Entretenerse en tales cosas, no contando quizás con un billete, es el colmo de la abnegación.

## CONTESTACION

A UNA PREGUNTA.

¿Cuándo se empiezan los trabajos de la línea férrea de Linares a Almería? Esta es la pregunta sacramental de todo el que no se ha tomado la molestia de visitar estas obras, donde puede verse que los trozos subastados hasta Gador, están concluidos, con algunas pequeñas interrupciones, a causa de no haberse convenido los propietarios con las expropiaciones, cosa que ocurre, ha ocurrido y ocurrirá en todas las líneas férreas del mundo. Por eso nos ha parecido siempre que esta pregunta huelga.

El trozo primero ahí está concluido a falta de algunos terraplenes en los terrenos que sus dueños se han opuesto a que se ocupen, y que tan pronto como la compañía concesionaria haga el depósito para seguir el expediente de expropiación se terminaran.

Lo mismo ocurre con el túnel de Zamarula y algunos otros pequeños trozos. El segundo túnel de San Miguel, cuyas obras tiene a su cargo el Sr. Marqués del Cadimo, está completamente terminado su revestimiento; la mayor parte de las trincheras están hechas en este trozo y los terraplenes siguen haciéndose con actividad suma.

En las demás obras, si no se trabaja culpa es del cansado expediente que va lento, muy lento. Véase sino lo que dice nuestro colega *El Ferrocarril* ocupándose de este asunto:

«Se tramita con mucha lentitud el expediente de expropiación del ferrocarril de Linares a Almería, correspondiente a esta capital, a Huerca a Benahadux y a Gador.

Al principio, se dió motivo para que elogiáramos la actividad con que se llenaban todos los trámites que la ley señala, y fresca está aún la tinta con que

cristiana, y al bautizarse, ha trocado su nombre por el de Egilona. Enamorada hasta el extremo de su garrido esposo, es feliz en aquel instante, y contempla los regocijos de las bodas con una alegría indefinible.

A derecha y a izquierda del trono se ve la corte y la servidumbre de los reyes, todos cubiertos de seda y grana, con primoros y brillantes bordados.

Ya va a comenzarse la fiesta, las cajas y trompetas anuncian que es llegada la hora, y mas de trescientos mil ojos se fijan en el pavimento enarenado de aquel inmenso circo.

A poco tiempo se presenta el emperador de Constantinopla, seguido de tres condes y trescientos nobles de sus pueblos, cabalgando todos en ligeros alazanes, y luciendo costosos vestidos cuajados de perlas y jacintos. Despues de recorrer pausadamente la plaza y de saludar con mucha mesura a las damas, ponen espuela a los caballos y desaparecen del espacioso recinto.

Al paseo de este monarca suceden el del rey de Polonia, con seiscientos lombardos; el del príncipe de Inglaterra, con doscientos caballeros; el de los tres alcaldes de Roma con trescientos; el de los duques de Francia, de Orleans y de Viena con mil y trecientos; el de los condes de la Marca y de Gascuña con doscientos; el de Guillermo de

en justicia aplaudimos el interes y el celo que se venia desplegando.

Hoy ya es otra cosa, por desgracia. Ni el Gobernador ni la Compañía concesionaria del ferrocarril se descuidan. Antes al contrario, lo que a ellos corresponde hacer, lo realizan sin la menor demora, probando así el noble empeño que les anima de llegar cuanto antes a la ultimación del asunto, ó por lo menos, al período en que la empresa puede verificar los depósitos y posesionarse de los terrenos, para trabajar en ellos.

En cambio los Alcaldes no proceden con la misma actividad. Los trámites que ellos tienen que llenar, sufren gran demora, por ninguna razón justificada, y de ahí el retraso con que se sustancia un expediente que todos debieran mirar con singular interés, contribuyendo a que se termine lo antes posible.

Muchos son los perjuicios que esa conducta irroga al país, cuyo más vivo deseo y más sólida esperanza es la construcción de la línea férrea. Ninguna autoridad celosa, amante del bien de su pueblo, puede retrasar un asunto que tanta importancia y tan extraordinaria trascendencia reviste. Quien apure los plazos, falta a su deber; quien los prolongue quizás movido por el interés privado, realiza un verdadero escándalo, digno de la execración general.

Es, pues, necesario que el expediente siga instruyéndose con la actividad y con el celo que empezó. Si los Alcaldes faltan, llámelos el señor Gobernador al cumplimiento de su deber, y no tolere que nadie venga a hacer más pesada con su audacia la tramitación de un asunto que ya es sobradamente lento con arreglo a la ley absurda a que ha de sujetarse.

Respecto a la provincia de Jaén, ya hemos dado cuenta de la adjudicación de 10 kilómetros, cerca de Baeza, no sin que allí deje de lucharse de igual manera con las indemnizaciones y los dueños de los terrenos que ha de ocupar la vía.

El cuerpo de ingenieros de la compañía Fives-Lille no cesa en sus trabajos y se dice que pronto saldrán a subasta otros trozos.

Hay que reconocer que la empresa es árdua y que hay que luchar continuamente con el expediente que tanto dificulta estas operaciones.

Sin embargo de todo esto nosotros no podemos por menos de reclamar más actividad en las obras, pues vemos por momentos que nuestra provincia agoniza, que el comercio en general desfallece y que nuestro aislamiento acabará de matar por completo la riqueza de nuestro país, que pudiendo ostentar una vida próspera, arrastra una existencia raquítica y miserable.

## De aquí y de allí.

En Spa.

El primer día de carreras de amazonas en Spa ha tenido un éxito extraordinario.

En el Hipódromo había mas de 10.000 espectadores, contando todas las notabilidades que en el mundo del sport encierra Bélgica.

El público tributó una ovación colosal a las damas heroínas de la fiesta, las cuales estaban gallardísimas con sus banderas de colores brillantes.

En las dos carreras, de 10 y de 13 amazonas, todas las naciones estaban representadas. Los colores franceses han ganado victoria en ambas carreras, habiendo sido las señoras triunfantes Mads. Hunher y Emery de Colomb de París.

En breve se verificarán las carreras de obstáculos.

## Hablar con fósforos.

Hasta el presente conocíamos el lenguaje de las flores y el del abanico, pero ignorábamos que existiese el de los fósforos, cosa que ahora nos revelan los americanos, dándonos la siguiente muestra de tan original lenguaje:

Encender un fósforo en la forma corriente, significa: soy completamente indiferente; ni me gustais, ni me disgustais; veremos con el tiempo.

Cominge con ciento; y finalmente, el del walí del rey Mahometa, con cien gallardos árabes, montados en negríssimos corceles y ostentando ricas marlotas azules, ligeros capellares de blanquísima capichola, y graciosos turbantes de varios colores llenos de crisólitos y esmeraldas.

Habiéndose retirado estos caballeros, suena una melodiosa música, y salen al circo cuatro mil godos, con deslumbrantes lórigas de hojas de bronce y de hierro, sujetas con tocas de diversos metales, y formando cien caprichosas y bonitas labores. Los yelmos y gorgueras son de bruniada plata, con adornos de beryl y de topacios; los brazaletes de oro; los guantas, los escudos y las lanzas de finísimo y templado acero.

Dividiéndose en cuadrillas de a ciento cada una, toman plaza dos, se retiran las demás, colocándose en hilera junto al gran vallado; vuelven a aparecer los cuatro mil extranjeros; se reúnen en bandos de igual número que los de los españoles; se adelantan otros dos, y se da principio al torneo, escaramuzando, combatiendo y persiguiéndose en continuas y vistosas vueltas.

Allí todo es algazara, todo es alegría, placer y felicidad... Solamente una criatura llora y padece, en tanto que la poderosa Toledo con sus reyes y sus doscientos mil habitantes, con todas las primeras familias de los godos, con todos los gefes y altas

77 FOLLETIN DE «LA CRONICA» AÑO 1891.

## WALISINA

y resplandecen en los horizontes cual si salieran de un lago de fuego; el viento es tan suave y tan dulce como una caricia infantil, y la naturaleza toda parece que inspira con su muelle calma, esos innatos deseos de vida y de goces, que son como el espíritu del gran cuerpo de la creación entera.

Debajo de una atmósfera tan pura y tan voluptuosa, se vé la rica Toledo con sus elevados edificios de piedra; destacándose, por decirlo así, de una línea de espesos montes, y viniendo a sentarse en las frescas orillas de un caudaloso río.

La ciudad grande, la corte opulenta de los godos, la ninfa poderosa del Tajo, como envuelta en un velo interminable de verdura, coronada por la esplendente bóveda del firmamento, y puesta sobre aquellas plateadas y tranquilas ondas, parece una gigante matrona llena de magestad y de orgullo, un génio colosal que estiendo sus brazos por cima de la tierra para medirla y dominarla, la reina del mundo todo, apoyando su altiva frente en las nubes, y tendiendo desde allí una mirada desdeñosa sobre las demás ciudades del universo.

En una llaura sin fin, cubierta de flores

Encenderlo con rapidez y acercarlo con alguna lentitud al cigarro, quiere decir: si no me correspondes en seguida, os dejo.

Abrir la fósforera y fingir que no se encuentran las cerillas, significa: estoy desolado, y aguardo vuestra respuesta.

Encender rápidamente varios fósforos, unos tras otros, quiere decir: cuidado, que alguien nos observa.

Encender el cigarro y lanzar hacia arriba la primera bocanada de humo, quiere significar: mi amor es ideal, sublime, platónico.

Fingir caer el cigarro no tira y morderlo en la punta, sirve para preguntar: queréis venir a cenar conmigo?

Encender un fósforo, arrojándolo al suelo y pisándolo luego, quiere decir: si he de sofocar mi amor, moriré de seguro.

Fingir que se quemó uno los dedos al encender el fósforo, significa: me habeis abrasado el alma.

Frotar una cerilla contra la fósforera sin encenderla, quiere decir: ¡cruel, ten piedad de mí!

Dejar caer la fósforera, significa: ¡Me has abandonado, traidora!

Y de este modo puede continuarse, hasta llegar a constituirse todo un idioma, que debe ser muy interesante, si, pero que tiene trazas de parecerse al de los monos.

# Los Doks.

Debíamos acoger todo proyecto que se formulase en Almería reservadamente, estudiarlo con minuciosidad y pesar y medir sus ventajas é inconvenientes para que así no pasase á vías de hecho mas que lo verdaderamente útil y provechoso á la provincia, y esto fundado solamente en la razón y la justicia sin que interviniera la pasión mezquina ni la parcialidad interesada.

Pero estamos acostumbrados á dejar paso franco á todo lo que se presenta con el aparatoso nombre de un beneficio ó progreso para Almería, y á poco, echamos á vuelo las campanas y batimos palmas.

Es tal el deseo de salir de nuestro actual marasmo, que fácilmente en algunas ocasiones se nos embauca y pasamos como vulgarmente se dice por todo.

No está muy lejos un hecho, de los que pueden citarse, que viene á comprobar nuestro aserto: el ferro-carril de Sierra Alhamilla. El concesionario de esta vía, hollando derechos que nosotros ganosamente dejamos hollar, extendió las traviesas y rails por la calle de Pescadores y Malecón y la prensa, la población toda, en vez de protestar, sonreía de júbilo, porque siquiera, como de juguete, íbamos á tener en circulación una locomotora y unos vagones cuando teníamos casi perdidas las esperanzas de que se construyera el ferro-carril de Linares.

El tiempo y más que nada los sucesos que han variado el porvenir de Almería, señalándole nuevos horizontes, ha venido á demostrarnos cuán absurdo fué consentir aquella concesión.

Todo esto viene á afirmarnos en la creencia de que la ligereza, en cuestiones que atañen al bien público, debe ser proscripta.

Pero apesar de esto, cada día que pasa, cada minuto que señala el reloj del tiempo en la historia de Almería, sin que se rompan los estrechos y mezquinos moldes de su vida actual, son cuñas que hacen saltar mas y mas la desesperación y angustia que sentimos los que anhelamos llegue la hora de la resurrección de este país desgraciado, y resulta que todos cuantos proyectos se nos formulan, más que la precaución y previsión produce en nuestro ánimo el júbilo que hace sentir toda obra que trae consigo el florecimiento del trabajo y la prosperidad.

Y tal ha acontecido, sinceramente hablando, con el proyecto de los Doks.

Se nos proyecta hacer unos muellecitos en nuestra bahía, para que nuestro puerto ostente la vista de otros, como Bilbao, y aparezca lleno de vida y movimiento; se nos van hacer grandes almacenes para las mercancías que lleguen á nuestra capital, en tiempo quizá no lejano, animando nuestro decaído comercio y nula industria; se nos vá á cruzar la zona de la costa de vías férreas, por donde, despidiendo espirales de humo, marche magistuosamente la veloz locomotora trasportando miles de cargamentos; y en suma se van á acometer obras que significan la vida de Almería, el pan del trabajador, el alivio de su miseria, y sin fijarnos en mas, exclamemos: ¡benditos sean los Docks!

Pero cuando en la imaginación vá borrándose ese cuadro lleno de luz, el ánimo tranquilo no puede por menos de llevar la inteligencia al estudio detenido de este proyecto y precaver sus inconvenientes, para no tenerlos que sentir más tarde.

Por eso, nosotros, á quienes ningún interés nos guía en este negocio, no podemos por ménos en esta ocasión de reclamar en primer lugar mucha mesura en las comisiones llamadas á informar el proyecto, para que despues de meditado y bien pensado no quede la menor duda acerca de lo útil y beneficioso que pueda ser para el comercio y la industria almeriense el establecimiento de los Doks.

Y ya que hoy nos hemos ocupado muy á la ligera de reclamar algun tanto la atención sobre este vital asunto, de las personas competentes, reservaremos un lugar, para mañana tratar cuestión tan importante bajo diferente aspecto.

## EL ROBO DE LA VIRGEN DEL MAR.

Leemos en El Ferro-carril: «No conocemos el secreto del sumario. No hemos pretendido siquiera penetrar poco ni mucho en el laberinto que forman tantas líneas extendidas en papel sellado. No sabemos, pues, lo que arrojarán hasta el presente las diligencias practicadas para descubrir á los autores del robo de la excelsa patrona de Almería.

Pero lejos del sitio en que se reúnen juez y actuario, se nos ha dicho que hay algunas declaraciones

que arrojan pequeños detalles de luz, una pista que se persigue y que bien pudiera llevar al descubrimiento de los ladrones.

Parece ser, y claro es que nuestras palabras no tienen otra autoridad que la de un rumor recogido en la vía pública, que han declarado dos ó más ratas, de esos que tanto pulularon la pasada feria, y que señalan como director del robo de las alhajas de la Virgen del Mar, á un tal Marcos, jefe de una cuadrilla de timadores valencianos.

También se nos ha dicho, que es positivo que el Marcos se encontraba en Almería la noche que se cometió el robo.

Por suponerlas complicadas en el sacrilego atentado, ó conectoras al menos de cuanto tiene relación con el asunto, han sido presas en Cartagena dos mujeres, las que en breve serán trasladadas á esta capital.

De otra detención da cuenta La Paz de Murcia del sábado, en los siguientes términos:

«Un sujeto que ayer pretendió cometer varias estafas en distintos comercios de esta población, y que además parece ser sospechoso respecto al robo efectuado hace pocos días en un templo de Almería, desde cuya población ha llegado á esta, fue anoche detenido por una pareja de agentes de vigilancia en el momento de quererse marchar en el mixto de Madrid, después de haber dejado una trampa en la casa de huéspedes donde ha permanecido hospedado.»

## LOS SUCESOS DE MELILLA

El Heraldo, de Madrid, publica una interesante carta de Melilla, de la cual reproducimos las siguientes líneas, prometiendo ocuparnos en nuestro próximo numero con más extensión del asunto:

«Vamos á estampar á continuación—dice—lo sucedido en aguas de Chafarinas, que nos ha sido revelado por un pasajero que á bordo del Sevilla ha arribado á esta, procedente de aquella plaza.

«Es el caso—nos decía nuestro comunicante—que sobre las nueve de la mañana del día 20, salió un bote de Chafarinas tripulado por moros.

Iba al campo fronterizo á cargar ganado y grano. Al regresar, los despidieron á tiros los moros del campo, é inmediatamente salió un carabo en su persecución.

Como en la plaza se oyeron los disparos, resolvió embarcarse el gobernador (que en esto hay que hacerle justicia, estuvo más valiente que el gobernador que mandaba las fuerzas en nuestro campo la mañana del 5 de Febrero) con un ayudante de plaza y varios soldados. Alcanzados por los nuestros se trabó una semibatala naval—digámoslo así,—cruzándose entre ambas embarcaciones varios disparos, que pusieron en precipitada fuga á los moros, no resultando de este encuentro desgracia alguna personal.

—¿Y no ocurrió más que esto?—le preguntamos.

—¿Le parece á Vd. poco? Pues por menos motivo se formó la guerra de Africa. Pero ya se vé, aquellos, amigo, eran otros tiempos.

—Sí; comprendo perfectamente lo que Vd. quiere decirme: que aquellos Tetuanes eran otros. ¿No es eso?

—Cierto.

—Me olvidaba haberle preguntado, si habían conseguido los nuestros capturar algunos de los agresores.

—No; no hubo captura alguna, y esto me hace creer que esto quedará tan impune como lo ocurrido al laud San Francisco en aguas de Tres Forcas.

—Crea Vd. que los tripulantes de ese laud quedarán sin indemnización y sin castigo los culpables.

—¡Bah! ¡Que crédulo es usted! Los desgraciados tripulantes del San Francisco, desbalijados por los moros de Beni-Bugafar, quedarán en el mismo estado que hoy se hallan: pidiendo limosna, sin que el gobierno se acuerde de ellos para nada.

—En verdad que avergüenza este estado de cosas y desespera al corazón más pacífico del mundo, é considerar que tales insultos y tales atropellos vivan bajo el amparo de la más escandalosa impunidad.»

La Correspondencia dice: «MÁLAGA 30 (11 mañana).—La guarnición de Chafarinas ha rechazado una agresión de los moros fronterizos, poniéndoles en completa dispersión. El hecho no reviste gravedad alguna.—Aparici.»

## TEATRO DE NOVEDADES.

LA CAZA DEL OSO

### Ó EL TENDERO DE COMESTIBLES.

Anteanoche se estrenó en el coliseo de Novedades la aplaudida zarzuela de los Sres. Jackson y Sierra y Chueca, autores respectivamente de la letra y música.

El teatro ofrecia un aspecto animado no que dañado ni una sola localidad por ocupar, y las referencias que se tenían de La caza del Oso hacían presagiar un éxito más para los autores y para los actores que debían desempeñarla.

El mérito principal de la obra estriba en la música que, como toda la del popular Chueca, es alegre, juguetona, festiva, y parece copiar el aire de las montañas de Asturias y las costumbres del pueblo madrileño. Aunque toda ella está bien sentida y mejor interpretada, se distinguen los couplets au cordon bleu y la despedida á D. José. También la danza gallega es dulce y suave como la de donostierra, pero se ha llegado á abusar tanto en las picecitas de jotas, gallegadas y cante flamenco, que carece de alguna novedad.

En cuanto á la letra, no deja de ser La caza del Oso una cómica bufonada que entretiene y dá motivo para que el maestro Chueca, como ya hemos dicho, derroche su ingenio musical; los chistes que se hallan diseminados en la obra, y se le ha querido dar un color subido, se despegan, y habiéndose suprimido el éxito de la obra hubiera sido el mismo.

Al hablar de la ejecución, no tenemos más que elogios para los artistas que la desempeñaron, distinguiéndose como siempre las Srtas. Gonzalez y Alvarez, y los Sres. Taberner, Perez, Ripoll, Galán y Recober. Los coros bien. La orquesta muy afinada y bien dirigida.

El público aplaudió algunos números, si bien anduvo escaso en elogios, mostrándose algun tanto reservado sin duda por desconocer la obra y temer algun camelo, pero el éxito que obtuvo fué franco, el mismo que el que dicha producción ha obtenido en cuantas capitales se ha puesto en escena, y creemos que durará bastante tiempo

en los carteles, proporcionando buenas entradas á la empresa.

## GACETILLAS.

Otra vía férrea.—Todos los periódicos de la región, han publicado la noticia, que ya conocen nuestros lectores, relativa á la inmediata construcción del ferro-carril de Velez-Rubio á Alhendricos, pues estando ya constituida una sociedad con este objeto, no ha de hacerse esperar mucho la subasta.

La Paz de Velez-Rubio, no sabemos con que idea, precisamente cuando circula como cierta la anterior noticia, se viene diciendo que corren rumores de haber fracasado la construcción de esa línea por falta de empresa.

Carecen de fundamento esos rumores.

De otra parte, la línea de Velez-Rubio á Alhendricos, dada la subvención de que goza y la riqueza de la pequeña zona que ha de cruzar, todo el mundo la considera negocio, y siéndolo, forzosamente ha de haber empresa que la acometa.

Por cuenta del concesionario del ferro-carril de Murcia á Granada, se han hecho los estudios. A nadie tanto como á esa Compañía le conviene realizar el ramal que nos ocupa, y creemos ciertas, por consiguiente, las noticias que aseguran que mister Higgin gestiona ya el anuncio de la subasta, y que ésta no tardará en publicarse.

Club de Regatas.—En las tardes de anteayer y ayer, aprovechando la tranquilidad del mar y lo agradable del día, estuvieron paseando á bordo de la preciosa canoa Atlantida, las familias del Presidente del Club Sr. Roda y del Vice-Presidente Sr. Bibiloni.

Con este motivo fueron votadas varias embarcaciones de la propiedad del Club y se estuvieron practicando ejercicios marineros.

El juego del bacarrat.—Las dudas que se habían suscitado y por las que diferentes veces ha habido serias discusiones en los círculos de esta capital, acerca de si el juego del bacarrat era ó no de los penados en el art. 358 del Código, han sido resueltas por el Tribunal supremo en sentencia de 14 de Marzo, publicada en la Gaceta de 25 de Agosto.

Entiende dicho Supremo Tribunal, que cualquiera que sean las opiniones, y aun las dudas, más ó menos fundadas, que la naturaleza y calificación de dicho juego haya podido originar, debe resolverse en sentido afirmativo, porque es indudable que en el expresado juego predominan como causas determinantes del éxito favorable ó adverso para los jugadores, la suerte y el azar, sin ninguna especie de combinación en que entre el cálculo y destreza del jugador, y por lo tanto es de los prohibidos, y como tal, penado en el art. 358 del Código.

Quejas justas.—Los vecinos de la calle de la A medina, nos dirigen razonada queja, manifestándonos, que á consecuencia de las aguas sucias que á diario vierte en la citada calle el dueño de uno de los puestos de bebidas que allí existen, se ven obligados á soportar un hedor horrible, causando á la vez desperfectos de consideración en el piso que hace poco se mejoró.

Llamamos la atención de la guardia municipal, para que corrija este abuso.

Para la Virgen del Mar.—Sigue recibiendo, el Capellan de Santo Domingo, D. Trinidad Garcia, las siguientes alhajas para la Virgen, además de las que hemos dado cuenta en nuestros anteriores números.

Un anillo de oro con la Virgen del Pilar esmaltada y 14 perlas

Una sortija de oro con un diamante.

Una cruz de oro con hojas de parra, perlas y en el centro un rubí de segunda, de D. Aurora Aguilar.

Un alfiler de plata, montaje antiguo, con punta de diamante tabla y en el centro un diamante tallado rosa, de D. Maria Josefa Aguilar.

Un medallón de oro con una guirnalda también de oro, de D. Maria del Mar Aguilar.

Un medallón de oro con una herradura de oro, y media perla, de la misma señora.

Un alfiler de oro con adornos de oro y siete perlas, de D. Dolores de Haro Espinosa.

Unos pendientes de oro y perlas, de D. Maria Coloma de Ruiz.

Unos pendientes de oro con dos perlas.

Un medallón de filigrana de oro con un topacio blanco, de D. Carmen Tamarit.

Un precioso y riquísimo aderezo consistente en un collar y dos pendientes, de D. Felipe de Vilches.

Un anillo de oro con tres puntas de diamante, engarce antiguo de plata, de D. Maria Dolores Fernandez.

Una cruz de oro con flores.

Diputado.—Se encuentra en esta capital el diputado á cortes por el distrito de Vera, y ex-gobernador de la provincia, nuestro amigo don Juan Gimenez Ramirez.

Consejero de Estado.—Es probable que el próximo mes de Octubre visite esta capital el diputado á cortes por Almería D. José de Cárdenas.

La cosecha.—Escriben de los pueblos del Norte de la provincia, manifestando que ha terminado por completo la recolección de cereales, con resultado medianamente satisfactorio para los agricultores.

La patata que en la vega de Velez Rubio se cultiva en gran escala, promete abundante cosecha, pues el estado actual de esta planta es inmejorable.

El mercado de vinos está muy paralizado y las operaciones que se hacen son á precios muy desiguales, fluctuando de 12 á 20 reales arroba.

General.—Ha marchado á Antequera en uso de licencia, nuestro distinguido amigo, el general, gobernador militar de esta provincia, don Manuel Fernandez de Rodas.

Ingeniero.—Es esperado en esta capital para mediados del mes actual, el ilustrado ingeniero de la compañía concesionaria del ferro-carril de Linares, D. Rogelio Inchaurrendieta,

Su viaje tiene por objeto inspeccionar las obras.

Tiple.—En breve debutará en Novedades la aplaudida tiple Srta. Rafaela Font que acaba de contratar la empresa de dicho coliseo.

Noticias de Herrerías.—Continua trabajándose día y noche en el nuevo muro, teniendo unos tres metros y medio de altura la parte que se lleva hecha.

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes 'Estado del desagüe', 'Subida de las aguas en el día de anteayer', 'Descenso anterior', 'Descenso total'.

Table with 2 columns: Item, Amount. Includes 'Por raciones vendidas, 375', 'Por gastos ocasionados las raciones', 'Déficit en contra de la Sociedad'.

Alhama 31 de Agosto de 1891.—El Vocal de semana, Manuel Rodriguez Lopez.

Maria Gonzalez.—Esta aplaudida tiple ha recibido ayer numerosas proposiciones de los mejores teatros de España y Portugal para que actúe en ellos en la próxima temporada.

Entre unas y otra, recordamos las más importantes.

La empresa de Taveira J. Ricardo Santos, de Oporto, le ruega acepte contrata en el coliseo del Infante D. Alfonso, desde el 21 de Septiembre á 31 de Mayo de 1892.

Los Sres. Arregui y Aveli desean contratarla para Barcelona desde el 19 del actual hasta Carnaval.

La empresa Mora y Alba, le dirige proposiciones para uno de los mejores coliseos de Sevilla, desde el 25 del corriente hasta el martes de Carnaval.

La empresa Barberá, le propone contrata para Eslava de Madrid.

La del teatro Lara también la solicita.

Como se vé la simpática tiple María Gonzalez tiene donde elegir, y se la disputan con calor las empresas.

Inglés.—Se encuentra en esta capital desde hace días, Mieter Hall, representante de la compañía propietaria del ferro-carril de Sierra Alhamilla.

Campana teatral.—Durante la segunda quincena del próximo Octubre, actuará en el teatro de Velez-Rubio, la aplaudida compañía del Sr. Laborda.

Congreso geográfico.—La Comisión organizadora del congreso geográfico hispano-portugués americano, nos ha remitido su circular, que juzgamos de gran importancia y en la que se dá cuenta de las bases que han de regir para la redacción del reglamento.

Tanto las bases, como los temas expuestos en la misma, los juzgamos discretos y acertados, adhiriéndonos al gran pensamiento iniciado por esta Sociedad, á la que ofrecemos nuestro modesto concurso.

Uva de Almería.—Nos escriben de Londres con fecha 27 de Agosto lo que sigue:

«Tenemos el gusto de manifestar á nuestros amigos, que el tono de estos mercados para Uva de Almería es decididamente firme, y aunque los precios en las últimas subastas en Liverpool, no hayan sido mas altos que en las anteriores, la competencia entre los compradores se muestra mas viva y por lo tanto, la perspectiva para los futuros arribos de uva blanca legítima, es en extremo favorable.

Los barriles llegados por los vapores «Fabian», «Rydal-Fell» y «Genoesa», se vendieron á los precios siguientes.

Uva castiza, superior de 9- á 12/6 por barril.

» » mediana de 6- á 8/6

» » inferior dañada 3/6 á 5/6

Se esperan en esta semana los vapores «Valencia», y «Lor Rosberry», para Liverpool y el «Ebro», para Londres.

Informamos á nuestros amigos y á los embarcadores de uva en general, que en la presente temporada irá á Nueva-York uno de nosotros para estar al frente del negocio y presenciar las ventas de la uva consignada á esta casa. Excusamos decir, que asistiendo personalmente á las subastas del mercado de Nueva-York, podremos obrar con mayor facilidad en favor de intereses de nuestros amigos, esforzándonos especialmente en realizar lo mas altos precios.—Sanchez y Compañía.»

Exportación de chumbos.—Confirmando una noticia dada por nosotros, podemos asegurar que algunos exportadores se proponen enviar desde Málaga, cajas de higos chumbos al mercado de Londres, donde este fruto consigue buen precio.

Así nos lo dicen de Málaga.

Ahora bien, en la provincia de Almería se produce en mayor cantidad que en ninguna otra y muy superiores á los chumbos que se crían en Málaga, Murcia y Alicante.

Por ello han alcanzado fama en varias partes. ¿Porqué no se ensaya el envío de grandes remesas al extranjero lo mismo que van á hacer en Málaga?

Noticias taurinas.—En las corridas de toros celebradas en Sierra de Yeguas el 24 y 25, el ganado resultó aceptable.

El espada Juan Hernandez (el Ollero) de Nijar, escuchó muchas palmas matando, y consiguió una ovación banderilleando en silla.

Estado sanitario de la semana.—Se han acentuado los estados catarrales leves, consecutivos á los descensos de temperatura de esta semana; siguen reinando catarras gastro-intestinales, fiebres tifoideas y congestiones de los centros nerviosos, y se han presentado bastantes casos de viruela, de forma benigna.

A las señoras.—Una familia decente que

ha estado en buena posición... subsistencia con su honrado...

Vive calle del Ciprés, núm. 3, a la segunda bajada de la puerta de los perdones de la Catedral.

Estudio clínico de la «Emulsión de Scott» en el Hospital Provincial de Madrid.

Los que suscriben, profesores en el Hospital Provincial de Madrid, comisionados por el Excmo. Decano de la Beneficencia Provincial para el estudio clínico de los efectos de la «Emulsión Scott» CERTIFICAMOS: Que habiendo curado en varios casos de escrofulismos en sus diversas manifestaciones, y lesiones óseas, úlceras supurantes, etc., etc., han comprobado sus efectos tónicos y reconstituyentes en alto grado.

Dr. Antonio Alcaide de la Peña Dr. Juan Manuel Ramos. Dr. B. Hernandez Briz.

Es copia de sus respectivos originales, que obran en el expediente de su razón en los archivos de esta Excmo. Diputación, la que expido en cumplimiento de lo acordado como Secretario de esta Corporación, Madrid 26 Mayo de 1888.

Pérdida.—La persona que se hubiese encontrado un abanico de plumas, que se extravió la noche del sábado desde el Pabellón de Roma hasta el edificio que antes ocupaba el Juzgado, puede presentarlo en esta Redacción y se le gratificará.

En el álbum de un dentista célebre: —Se dice que el hombre en estado salvaje no padece dolor de muelas. Yo me inclino a creer más bien que, el hombre que padece dolor de muelas, está en estado salvaje.

A orillas del mar: —Niña, vuélvete de espaldas y no mires. —¿Por que, papá? —El sol va a acostarse.

Juanita a una amiga de su madre: —Oye: cuando te acuestas, te quitas los dientes? —No, hija: los tengo muy firmes. La niña con orgullo: —Pues mi madre se los quita todas las noches.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS DE ALMERIA.

Según lo que dispone el Reglamento general de Instrucción pública, quedará abierta la matrícula ordinaria para el curso de 1891 a 1892, durante todo el mes de Septiembre, de 7 a 9 de la noche, en la Secretaría de la misma.

Almería 22 de Agosto de 1891.—El Secretario, Hilario Navarro de Vera. 2-8

SECCIONES. EFEMERIDES.

3 DE SEPTIEMBRE DE 1485.

Desastre de las tropas cristianas en Moclin (Granada) No siempre el éxito de las armas favoreció la ruda campaña que en pró de la unidad católica emprendieron los reyes D. Isabel y D. Fernando. La villa de Moclin fué testigo en 1485 de uno de los desastres más funestos. Los moros habían fortificado convenientemente, no solo para defenderla de los cristianos, sino para proteger a sus inmediatos vecinos, los de Granada, de cualquier acometida que aquellos intentaran; así que cuando el Conde de Cabra y el Maestro de Calatrava se presentaron en los campos de Moclin, al frente de una escogida hueste de caballeros e hidalgos castellanos, fueron vigorosamente rechazados por el célebre musulmán Reduan Venegas. Tan crecido fué el número de los que por uno y otro bando sucumbieron en esta lucha, que el sitio donde tuvo lugar se le puso el nombre de «campos de la matanza.» Más afortunado que los anteriores, el Marqués de Cádiz, en la campaña emprendida en el siguiente año, consiguió desalojar de sus posesiones a los moros y hacerse dueño de la referida villa.

Gaceta. DIA 31.

GOBERNACION.—Real orden aprobatoria de los itinerarios para el tren correo de las líneas trasversales de Manresa a Olan, Selgua a Barbastro, Tardienta a Cariñena, Zaragoza a Híjar y de Zaragoza a Cariñena.

HACIENDA.—Real orden desestimando una instancia de la Cámara de Comercio de Jerez de la Frontera, en la que se solicita la circulación de la moneda de Filipinas importada en la Península.

—Otra resolutoria de un expediente formado a instancia de los Sres. Swarbi y Compañía, referente a conversión de títulos de Deuda antigua al portador.

SUBASTA.—El 1.º de Octubre próximo del servicio de suministro de las raciones que se necesitan con destino a los presos pobres de la cárcel de Madrid, durante los veintinueve meses comprendidos desde el 1.º de Octubre del año actual a 30 de Junio de 1893.

Boletín oficial.

EXTRACTO DEL CORRESPONDIENTE AL DIA 2. Delegación de Hacienda.—Se hallan vacantes los cargos de Recaudadores de contribuciones por cuenta de la Hacienda pública de las zonas de Canjajar, Gergal, Huerca, Vera, Sorbas y Vera.

Administración de Propiedades.—Los Sres. D. Francisco Viciñana Navarro y D. Francisco Perez Berenguel se presentarán a hacer efectivo el débito que tienen por canon de superficie de las minas «La Llave echada» y «El Ferro-carril» en términos de Almería y Ohanes respectivamente.

Juzgados.—El de Baza llama a los individuos Pedro Mellado García, natural de Vera y a Salvador Lopez Campoy, natural de Albox.

Ayuntamientos.—El de Almería, publica la lista de los individuos que han sido elegidos para que formen la Junta municipal.

—Los de Chirivel y Urracal manifiestan que se han vacantes las plazas de Secretario de aquellas corporaciones.

Santo del día.

SANTOS Y CULTOS DE HOY.—Día 3, Jueves. S. Sandalio mr., de Córdoba; San Columbiano, patron de Cariñena; Stas. Serapia, Basilisa, Eufemia y compañe vgs. y mrs., Bb. Antonio Ixida; S. J. y compañe mrs., ó Isabea, vg. y Stos. Ladislao y Zenón.

Liturgia.—Hoy Sindo. La misa y el Oficio divino de San Esteban, rey y mártir, con rito semi-doble (traslado del día de San Esteban) color blanco.

Catedral: A las 8 y 1/2 prima, tertiá, misa mayor, renovación del Smo. Sacramento, sexta y nona. Por la tarde a las 4 horas canónica.

Santo Domingo: A las 8 y 1/2 ma. conventual. A la oración salve cantada, rosario, raiagio y actos de Fé.

San Pedro: A las 8 y 1/2 misa conventual. A la oración después del rosario, estación a Smo. y actos de Fé, seguirá la novena en honor de Nra. Sra. de los Remedios, con letillas, salve y estana cantadas.

Comunidades Religiosas: A las 8 y 1/2 misa de Comunión y rezos del día a las horas acostumbradas. Demás Iglesias: A las 8 y 1/2 misa conventual. A la oración rosario, estación y actos de Fé.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Ntra. Señora de la Esperanza, en su capilla de la Sta. Iglesia Catedral.

Receta culinaria.

Mollejas de ternera con hierbas finas.—Se pica, muy menudito, perejil, ajo y setas; se amasa todo con manteca y pimienta; se da un hervor a las mollejas, y se las pica después por encima, para introducir en las picaduras la masa dicha; se las cubre con lonjas de tocino, se añade un medio vaso de vino blanco y otro tanto de caldo, y se ponen a freír a fuego lento; después que estén bien fritas, se retiran, se desengrasa la salsa, añadiéndola con caldo si se ha consumido mucho, y se echa sobre las mollejas.

Boletín meteorológico.

Los despachos recibidos de los Observatorios de la Península y del extranjero acusan los siguientes datos:

Clermont 762; Paris 758; Gris-Nez 750; Saint Mathieu 755; Ile d'Aix 760; Biarritz 762; San Sebastian 764; Bilbao 764; Coruña 762, S.S.O.; Vigo 765, S. Lisboa 765, N.N.O.; Funchal 766; San Fernando 764; Alcantara 763, S.E.; Palma 765; Barcelona 764, S.S.O.; Perpignan 763; Niza 761.

Juzgado Municipal.

Días 2. Nacimientos. Vidal Gil y Paulina Calixto (de la cuna) y Antonia Felices Pardo.

Defunciones. Angel Rodriguez y Francisca Morante Calatrava. Casamientos. Ninguno. Juicios civiles, 0. Id. conciliatorios, 0.

Movimiento marítimo.

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS Y DESPACHADOS EL DIA 2 A LAS 2 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL 3. ENTRADOS. Vapor español «Numancia», de Orán, con 50 pasajeros y carbón y salvado. Despachados. Ninguno.

DELEGACION DE HACIENDA

DE ESTA PROVINCIA. Recaudación obtenida en los felatos de Consumos de esta capital, el día 1.º de Septiembre

Table with 2 columns: Location and Amount (Ptas. Cts.). Includes Puerto, Grauada, Vega, Mar, Sol, Central, and Total.

ARBITRIOS MUNICIPALES.

Día 1.º. Ptas. Cts. Puerto. 165 25. Vega. 132 44. Granada. 229 33. Sol. 134 30. Mar. 0 0. Central. 0 0. Total. 661 32

Almería 1.º de Septiembre de 1891.—El Alcalde Francisco Jover.

Telegramas.

EXTRANJERO.

Zurich 1.º. Ha ocurrido un choque de trenes entre el que venia de Berna y otro vacío que se hallaba en la estación. Cuatro vagones de este último tren han quedado destrozados completamente. Algunos viajeros del otro tren, que era el expreso, han sufrido contusiones y heridas, pero ninguna de gravedad.

Paris 1.º. Se sabe ya la importancia del ciclón que pasó por la Martinica. El número de víctimas asciende a la horrosa cifra de 378; y la cuantía de las desgracias materiales se eleva a 50 millones de francos. La consternación es inmensa y considerable número de familias han quedado en la más espantosa miseria, con el hogar destruido y lamentando la muerte de alguna persona querida.

Paris 1.º. A fin de remediar en lo posible las desgracias que produjo la espantosa catástrofe de la Martinica, el Presidente de la República, Mr. Carnot, ha firmado un crédito de un millón de francos para remediar las más urgentes necesidades de los perjudicados. Además ha firmado Mr. Carnot otro decreto declarando prorrogados los efectos comerciales.

INTERIOR.

Madrid 1.º, 9'15 m. En Indiana (Estados Unidos) ha descarrilado un tren, precipitándose desde una altura considerable. Según los últimos telegramas, hasta la fecha van extraídos de los escombros diez y seis cadáveres. Los heridos son numerosos.

Madrid 2.º, 11'45 m. Se anuncia en los círculos políticos, que en breve publicará el Sr. Ruiz Zorrilla un manifiesto para después de la próxima Asamblea.

Madrid 2.º, 1 t. Por noticias recibidas en esta corte, se sabe que desde Ontaneda regresará el Sr. Sagasta a Santander aceptando el banquete con que le quieren obsequiar sus amigos.—P.

Madrid 2.º, 9'15 n. Se dice que el cochero que guiaba el vehículo donde hula Balmaceda ha sido asesinado.

Madrid 2.º, 9'15 n. Un regimiento de congresistas se ha sublevado, asesinando a los oficiales y entregándose al saqueo.

Madrid 2.º, 10 n. Los regimientos sublevados son balmacedistas. Se entregaron al saqueo, incendiando los almacenes y fusilados el dueño y la oficialidad. Abusaron de las mugeres, uniéndoseles 4.000 números.

Madrid 2.º, 9'15 n. En la Coruña hay escitación por la cuestión del cabo del ejército.

Madrid 2.º, 9'15 n. El Ayuntamiento ordenó que la banda militar no tocara en el paseo en señal de duelo. El general se oponía. Varios grupos le silbaron gritando «¡fuera!».

Madrid 2.º, 9'15 n. Oficialmente confirmase se indultará al citado cabo.—P.

Madrid 2.º, 9'15 n. Se dice que el cochero que guiaba el vehículo donde hula Balmaceda ha sido asesinado.

Madrid 2.º, 9'15 n. Un regimiento de congresistas se ha sublevado, asesinando a los oficiales y entregándose al saqueo.

Madrid 2.º, 10 n. Los regimientos sublevados son balmacedistas. Se entregaron al saqueo, incendiando los almacenes y fusilados el dueño y la oficialidad. Abusaron de las mugeres, uniéndoseles 4.000 números.

Madrid 2.º, 10 n. En breve llegará a Almería la lancha cañonera «Rubi».

Madrid 2.º, 10 n. El marqués de Santa Marta ha renunciado a la representación del comité provincial del partido de Madrid ante la Asamblea.—P.

La Madrileña.

Taller de ropa blanca. Unico en su clase para la confección de CAMISAS DE CABALLERO ajustada a los últimos modelos de Madrid y Paris.

En este taller es donde se hacen con la mayor perfección y elegancia las verdaderas CAMISAS DE FRAC.

Se sirven encargos a los pueblos de la provincia enviando medidas. 8, Real 8, frente a la platería de Ciognani.

D. Pascual Sanchez Rodriguez, médico-cirujano y especialista en partos, ofrece sus servicios al público de esta Capital en la plaza de la Glorieta de San Pedro núm. 5.

Horas de consulta de 10 a 12 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde.

Barriles pasta-carton.

para envase de uva a 5 3/4 reales los de cabida de 50 libras. Antonio Campos y Compañía, Reyes Católicos 18.

Mina «El Judío».

sita en el Cabo de Gata, parage Rincon colorado. Por acuerdo de la junta directiva se da a partido dicha mina bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la casa del presidente que suscribe, San Francisco 3, principal.

Almería 1.º de Septiembre de 1891.—José Trujillo. 1-15

PARA LIVERPOOL DIRECTO VAPOR «TINTORE».

Llegará hoy y saldrá cargando 4000 barriles. Consignatarios Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA SUPERIOR DE SANTOTOMAS.

Navarro Rodrigo 18, y Zaragoza 3. Todos los alumnos que asisten a este Centro de enseñanza tienen el carácter de permanentes; durante las clases, de 10 de la mañana a 4 de la tarde, y teniendo una hora para recreo y esparcimiento.

Los honorarios que devengan los alumnos, son los de Ptas 7'50, por mensualidad cumplida, siendo de cuenta del Colegio proveerlos de libros, papel, plumas y demás útiles de enseñanza. El Director, Manuel Belmonte.

Marcas para barriles.

Habiendo fallecido el conocido maestro pintor don Agustín Rodriguez, que se dedicaba a la confección de muestras para barriles de uva, su hija hace saber que pueden acudir a la misma casa, la que se dedica a dicho trabajo a un precio módico y de la figura que quieran.

Vive Rambla del Obispo, número 56.



Vapor «Cámara».

Saldrá de este puerto el día 3 de Septiembre para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felix de Guixols, Palamós y Marsella.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Luis Campos, Virgen del Mar número 1.

Para Londres.

El magnífico vapor «MARTOS». de inmejorables condiciones para la uva, llegará a este puerto el 3 de Setiembre próximo y saldrá a la mayor brevedad directa para Londres cargando 5.000 barriles de dicho fruto.

Los señores cargadores pueden pedir hueco oportunamente. Consignatario: Luis Campos, Virgen del Mar, 1.

Ferrer y Font en liquidación.

Magnífico surtido en máquinas de coser sistema «Naumann» y White. Piezas y accesorios para las mismas. Ventas a plazos y al contado. Se garantizan por 4 años. Equidad en los precios.

Baños de «El Recreo».

En virtud a los numerosos bañistas que diariamente acuden a este establecimiento, se ha mejorado en sección de baños templados de agua de mar, con un nuevo calentador que instantáneamente eleva el agua a los grados que el bañista desee sin hacerle esperar.

Consultar con el doctor. Baño 4 reales, pudiendo usar la tina una ó más personas, durante una hora. 8

Guelph Patent Cask Co., Limited.

Fabrica de barriles a máquina. A consecuencia de ciertas economías introducidas en la preparación y en el trasporte a ésta de las primeras materias para la fabricación de los envases para uva, esta Compañía tiene el honor de avisar que el precio de estos será en adelante como sigue:

Table with 3 columns: Quantity, Price per unit, and Total price. Includes Barril de 25 libras, 50 id., 55 id., 60 id.

al contado. A liquidación, precios convencionales.—al director, Jaime Glover. 13

«Anís Alcocer»

de vino puro, saturado de diversas y excelentes plantas aromáticas, que hacen de él un licor especialísimo y un tónico reconstituyente de reconocida importancia.

Este Anís, el más higiénico y de mejor sabor de los conocidos hasta el día, está elaborado por el farmacéutico de Fiñana, D. Bernardino Alcocer, y se vende a 2 pesetas 25 céntimos la botella grande. Se responde de su pureza.

Depósito en Almería, Navarro Rodrigo (antes Bilbao) núm 18. También elabora el reputado químico señor Alcocer una excelente triple leche de anís, de puro vino, y sumamente refinada, llamada «La locomotora», cuya calidad no tiene rival.

Se halla de venta en el mismo depósito del «Anís Alcocer», a 1'50 peseta botella de 3/4 de litro.

Uva para New-York.

Los señores expedidores que deseen consignar su frutos en New-York a casa frutera de arraigo y garantía pueden valerse de los Sres. FREDERICK S. ROBINSON Y COMPAÑIA, 126 Pearl Street, en la seguridad de quedar satisfechos.

Dicha Casa ni anticipa dinero ni aconseja mas que lo útil y conveniente para los exportadores. Remite en cheques a la vista los saldos de las cuentas de venta.

Para más informes dirigirse a este señor, Don Francisco Maresca. 5-15

Se alquilan.

En Illar, almacén espacioso propio para faena de uva. En Almería, cochera, agua nueva, calle del Oso. Razon Hospital 1. 11

Piano.

Se vende uno magnífico sin uso en buenas condiciones. Calle Real número 24, derecha.

ESPECTACULO.

Teatro Novedades. Compañía cómica lírica.—Funciones para hoy. A las ocho: «Los Trasnocchadores».— A las nueve: «Lacaza del oso ó el tendero de comestibles».— A las diez: (estreno) «El voto del caballero».— A las once: «¡Olé Sevilla!».

Entrada general 20 céntimos. ALMERIA. Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

# DIARIO DE AVISOS

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPANIA COLONIAL

Tapioca, Tes.—37 recompensas industriales.

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera 8.-MADRID

Elaboradas solamente en el No. 70, NEW OXFORD ST., ántes 533, OXFORD ST., LONDRES, y en venta en todas las farmacias del Orbe.

## CARMONA Y COMPAÑIA.

10.—Tiendas.—10.

Se han recibido cien mil abanicos japoneses en todas clases y precios; abanicos del país en vitela de papel, gasa y seda de colores, luto y medio luto. Gran surtido en sombrillas para señoras y caballeros, todo á precio de fábrica.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

### DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, anomalía ó vinagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor. DEPOSITO.—Sevilla: El autor: farmacia Globo: Tetuan, 20. Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, Solís 1.

Precio de cada frasco 24 reales.

## ESTRADE-BERDOT FRERES OPTICOS.

Tiendas 2.— Almería.

Immensa y extraordinaria liquidación de 10,000 pares de gafas y de quevedos de cristal de roca del Brasil su verdadero precio ha sido de 15 pesetas el par, los mismos que ofrecemos á nuestra clientela y al público en general á 8 pesetas con su estuche correspondiente.

Los quevedos en forma Mb. armadura muy fina y siempre en cristales biconvexos ó sea para vista cansada su precio de 18 pesetas, hoy se darán á 10 pesetas el par.

Las mismas rebajas hacemos para las gafas y quevedos con cristales ppgcv dichos de Bollastón se ha observado práctica y científicamente que conservan la vista en su estado natural su precio de 20 y 22 pesetas, ahora á 15 pesetas el par, lo mismo en gafas que en quevedos, 25 años de afición y verdadera práctica á nuestros artículos creemos que será bastante garantía para que garanticemos la más perfecta graduación de la vista de cada individuo.

Se hacen las composturas de optica.

Estrade-Berdot freres.

## SAPOLIO

(LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR)

UNICA PASTA LEGITIMA PARA LA LIMPIEZA

LA MAS BARATA Y EFICAZ

TODAS LAS DEMAS SON IMITACIONES

Admirable para pulir objetos de hierro, Cobre, Bronce, Latón, Zinc y Niquel.

Indispensable en el Ejército para limpiar cañones, fusiles, espadas, sables, bayonetas, etc.

Sin rival para limpiar mesas, puertas, persianas y demás objetos de madera.

Excelente para lavar mármoles, azulejos, mosaicos, estucos, loza, estatuas, cristales espejos, escaleras, suelos, etc.

Conveniente en la cocina para lavar platos, copas, cubiertos, ollas, y demás utensilios.

De venta en todas las droguerías, Unicosagentes en España; Sres. Vilanova, Hermanos y C.—Barcelona.

### En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruces, calle de la Noria núm 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y como hacen las piezas de éstos, tambien es

arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

## CAMISAS PARA CABALLERO.

Completo surtido en camisas de pocal colores novedad á 6 pesetas y de cretona con vistas de color á 3 pesetas una, blancas en 3 formas de cuellos y en todas medidas con vistas de hilo, á 4, 6 y pesetas.  
Otras en colores y blancas, á 9, 10, 12 y 14, reales, para niños en todas medidas de color y blancas á 8 y 1/2 reales, cuellos y puños de hilo.  
Camisas sin plancheo para trabajo á 8, 9 y 10 reales. De buches á 5 pesetas.  
Se garantiza la hechura.  
Calzoncillos de hilo á 3 y 4 pesetas y de algodón 4, 5, 6, 8 y 10 reales.  
Bazar Madrileño, calle de las Tiendas.

## AGUAS MINERALES DE MELLUS GIJÓN.

PROPIETARIO: D. ALFONSO GARCIA MORALES.

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos no existen panacea—son de todas las conocidas, las más mineralizadas. En la anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de éxito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de á litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, que se venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Carroño (hijo), desde donde se envían los pedidos á España y América.

SERVICIOS

DE LA

Compañia Transatlántica

DE

BARCELONA



SERVICIOS

DE LA

Compañia Transatlántica

DE

BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

LINEA DE COLON.—Combinación para el pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Cuba y Méjico contrabordo en Puerto-Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colon.

LINEA DE FILIPINAS.—Extension á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérvico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viérnes á partir del 10 de Enero del 90 de Manila cada 4 mártes á partir del 7 de Enero de 1890.

LINEA DE BUENOS-AIRES.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires saliendo de Cádiz, á partir del 1. de Enero de 1890.

LINEA DE FERNANDO POO.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Linea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.—Servicio de Tanger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viérnes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañia dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañia previene á los señores comerciantes, agricultores industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Consigatarios: M. Ruiz Reyes é hijo en liquidación.

## BRAGUERO METALICO

DE COMPRESOR GRADUADO.

En las repetidas aplicaciones que he hecho de este aparato en un periodo de tiempo que no bajará de 25 años en personas de ambos sexos y de todas edades y en su mayor parte bien conocidas en esta localidad, he adquirido el conocimiento de que con la aplicación constante de este braguero, no puede pasar jamás la heria á ese estado desesperado en que tan frecuentemente pone en inminente peligro la vida del herniado los médicos que alcanzaron mayor reputación en esta capital y provincia.

Siendo todavia desconocido de muchas personas este aparato verdadero salva-vidas como gráficamente le denomina uno de mis clientes, vengo hoy á reproducir su descripción que ya hice conocer del público en la Revista médica que se publicaba en esta localidad en 1884 y en LA CRÓNICA MÉRIDIONAL del 29 de Junio de 1889.

Los bragueros que se expenden en los comercios, y únicos de que generalmente echa mano toda persona que se siente relajada, se componen de un aro, endeble muelle de una fuerza determinada é invariable y es tal su ineficacia que en los ataques de tos que experimenta el que está quebrado, momentos en que mas nunca necesita de una presión fuerte y constante sobre la bola que comprime á la hernia para evitar la recida por la debil resistencia del aro, á cada una de las sacudidas de la hernia, quedando esta por consiguiente en completa libertad de aumentar á placer su volumen.

Además, la almohadilla del antiguo braguero, que está formada de un relleno de algodón recubierto de piel de gamuza, pierdesu forma convexa á las primeras aplicaciones, pues el relleno recibe constantemente la fuerte presion que se dá á los tirantes pretendiendo tener la hernia reducida; sin embargo de que tan nates ni despues tiene condiciones la bola rellena para mantener las tripas á buen secando.

La bola del nuevo braguero es hueca y está formada de dos planchas finas de níquel y soldadas á la plancha, y que dotada de una extensa serie de finos taladros, hacen que este ingenioso compresor se mantenga adherido á la boca del anillo conservándose reducida la hernia en las diferentes posturas que adopte el paciente, cualquiera que sea el ejercicio ó trabajo corporal á que se dedique.

El aro es de acero sin templar y su espesor se halla relacionado con el volumen de la hernia á que se trata de aplicar, hallándose en iguales proporciones las dimensiones de la bola.

Este aro es considerado á primera vista como recargado de metal, pero todo esto se necesita para que conservando su inflexibilidad obre poderosa y directamente sobre la manecilla que comprime á la bola, un tornillo de palancagratatoria colocado en el punto más inmediato al medio gozne que constituye la articulación del aparato.

Este tornillo avanza á media vuelta manteniendo constantemente á la bola en la presión deseada y es recomendable cualidades, efectuándose su manejo con suma brevedad por dentro del bolsillo del pantalón se nota que la presión no es suficiente.

A poco que se fije la atención en la descripción, aunque mal hilvanada, con que he tratado de dar á conocer el braguero articulado de bola metálica se comprenderá, que el día en que el precio de este aparato pueda ser abordable para todas las clases—hoy es de 80 y de 150 ptas.—se habrán conjurado por completo los desastrosos efectos de este padecimiento uno de los que con más frecuencia, afligen al hombre en todas las edades y no es verdad menos frecuentes en las mujeres.—Sebastián Lopez.